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ATE INICIARÁ UN PLAN DE LUCHA

PROVINCIALES

PÁG.  9

ACUERDO CON EL REINO UNIDO PARA 
IDENTIFICAR MÁS SOLDADOS EN MALVINAS

La negociación paritaria entre la UOM y AFARTE no llegó a un acuerdo. Las asambleas 
y el Congreso de delegados rechazaron la propuesta empresarial y comenzarán esta 
semana con medidas de fuerza. No descartan que se endurezcan 
si no hay una propuesta mejoradora.  

METALÚRGICOS COMIENZAN 
HOY CON MEDIDAS DE FUERZA

MELELLA JUNTO AL
TRIBUNAL DE CUENTASEl secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, Daniel Filmus, confirmó que Argentina y 

el Reino Unido firmarán un nuevo acuerdo para continuar los trabajos de
 identificación de las tumbas de los soldados enterrados en las Islas Malvinas. PÁG.  12

El gremio estatal rechazó la propuesta del Ejecutivo provincial y se declaró en estado de 
alerta y movilización. Hoy temprano habrá una concentración en el IPV 
y está prevista una nueva reunión paritaria a las 14.00. 

El gobernador Gustavo Melella 
asistió al Tribunal de Cuentas para 
mantener una reunión con sus 
integrantes. Durante el encuentro, el 
mandatario fueguino informó sobre 
el nuevo sistema administrativo 
implementado por 
el Gobierno.

RÍO GRANDE

“EN 60 DÍAS PUSIMOS EL 
MUNICIPIO EN MARCHA”

PÁGS. 2/3 PÁGS. 6/7

USHUAIA

MÁS DE $1.550 MILLONES 
PARA OBRAS PÚBLICAS

El intendente Martín Perez encabezó la apertura de sesiones 
ordinarias del Concejo Deliberante. Enunció las primeras 
medidas que se llevaron a cabo y los trabajos a mediano y largo 
plazo. Además, adelantó que enviará al Concejo Deliberante un 
proyecto de Reforma Tributaria. 

En el marco de la apertura de sesiones del Concejo 
Deliberante de Ushuaia, el intendente Walter Vuoto 
trazó los ejes de su segundo mandato al frente de la 
Municipalidad, anunciando así más de $1550 millones de 
pesos en obras públicas.
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POLÍTICA

PEREZ: “EN 60 DÍAS PUSIMOS EL MUNICIPIO EN MARCHA” 

RÍO GRANDE. El intendente Mar-
tín Perez brindó su primer discurso 
de apertura de sesiones del Concejo 
Deliberante, oportunidad en la que 
resumió el trabajo realizado en sus 
primeros dos meses de gestión y el 
trabajo que espera llevar adelante 
con el Concejo Deliberante.

En primer término, resaltó que, 
durante los dos primeros meses de 
su gestión, reivindicó el valor del 
trabajo sobre el disvalor del empleo. 
“Encontré trabajadores municipales 
deseosos de cumplir con sus tareas, 
mi gratitud hacia ellos y ellas es in-
mensa”.

“El primer tema del que nos ocu-
pamos fue la planta de trabajadores 
de nuestra municipalidad”, indicó el 
Intendente, quien agregó que “tiene 
que ser una política de Estado tener 
un equipo de servidores públicos 
capacitados y eficaces que hagan de 
Río Grande una ciudad cada vez más 
eficiente”, y resaltó que, como pro-
metió durante la última campaña, 
“estamos cumpliendo la Ley, tene-
mos una cantidad de empleados en 
un número óptimo porque somos 
conscientes que los recursos de la 
municipalidad no son infinitos”.

En este sentido, afirmó que, luego 
de un gran esfuerzo, y después de 60 
días de gestión, “anunciamos una re-
composición salarial histórica para 
todos los servidores públicos muni-
cipales. Un salario de calidad, con un 
incremento al haber básico, remu-
nerativo y bonificable, mejorando 
el presentismo, duplicando las ayu-
das escolares e incrementando en 
un 50% las asignaciones familiares. 
Queremos trabajadores y trabajado-
ras con salarios justos”.

Situación económica del Municipio

Respecto a la situación económi-
ca encontrada, señaló que existe un 
déficit de más de $300 millones de 
pesos, obras detenidas en su ejecu-
ción, y también empresas a quienes 
se les debían importantes sumas, 
como, por ejemplo, más de $100 mi-
llones de pesos a la empresa de reco-
lección de residuos “Santa Elena”.

A raíz de ello, Perez manifestó 
que “hemos entablado un diálogo 
responsable y maduro con el Go-
bierno de la Provincia para resolver 

En este sentido, anunció que se 
reiniciaron las obras de playones 
deportivos que estaban paralizados, 
y que próximamente se comenzará 
a trabajar en la repavimentación de 
la calle Thorne, tarea que se hará por 
administración. Además, se retoma-
rá una cuenta pendiente en Chacra 
11: las 3 cuadras restantes de la calle 
Echelaine serán finalizadas en el cor-
to plazo”. 

Trabajo de Secretarías

Sobre la dinámica que imple-
mentó en las diversas Secretarías 
que componen el Ejecutivo, señaló 
que, como primera medida, “instruí 
a todos los funcionarios para que las 
Secretarías que conforman el Ejecu-
tivo dejaran de ser compartimientos 
estancos” para comenzar a trabajar 
“de manera polifuncional y transver-
sal”. 

Como ejemplo, citó el exitoso 
programa denominado “Verano en 
RGA”, del que participaron más de 
5000 chicos y chicas y personas ma-

yores, y que incluye la recreación a 
través del deporte, la cultura, la in-
tegración y la inclusión, lo que “nos 
permitió dar más servicios a mayor 
cantidad de vecinos”.

Además, destacó que “festejare-
mos el carnaval, después de muchos 
años, nuevamente en la avenida Pe-
rito Moreno, lugar tradicional de este 
tipo de eventos”.

Por otra parte, manifestó que, 
con la misma lógica, se continuó el 
Programa Alimentario Municipal; 
la intervención de las secretarías de 
Desarrollo Social, Salud y Gestión 
Ciudadana “nos permitió enriquecer 
y hacer más eficiente el valor nutri-
cional de los módulos y satisfacer 
nuevas necesidades, con el fin de 
facilitar la autonomía alimentaria de 
los hogares en situación de mayor 
vulnerabilidad”, explicó.

Relación con Nación

El Intendente aseguró que “per-
tenecer a la misma fuerza política 
del ejecutivo nacional nos pone en 

El intendente Martín Perez encabezó la apertura de sesiones ordinarias del Concejo Deliberante, oportunidad en la que brindó su primer discurso 
como jefe comunal de la ciudad. Su discurso estuvo centrado en la situación en la que su gestión encontró la administración, luego enunció las 
primeras medidas que se llevaron a cabo y los trabajos a mediano y largo plazo. Además, adelantó que enviará al Concejo Deliberante un proyecto 
de Reforma Tributaria para su correspondiente tratamiento.
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el problema de la deuda de copar-
ticipación que tienen con nuestro 
Municipio”. 

Saneamiento y bacheo

Por otra parte, mencionó los tra-
bajos que se están llevando a cabo 
para hacer frente al problema urgen-
te y postergado como lo son las ca-
lles de la ciudad.

“El ‘Plan de Remediación, Sanea-
miento y Bacheo’ de toda la ciudad, 
fue tarea desde el primer día”, expre-
só Perez, quien resaltó que “lo están 
llevando adelante trabajadores mu-
nicipales, algo que es y tiene que ser 
motivo de alegría y orgullo para to-
dos nosotros”.

Detalló que están realizando ta-
reas de limpieza y mantenimientos 
integrales de sumideros para evitar 
inundaciones, se están recuperando 
y normalizando la totalidad de la flo-
ta de vehículos con los que cuenta el 
Municipio, y las obras de gas natural 
en Margen Sur están en su etapa fi-
nal. 
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una misma mirada y acción de go-
bierno. Esta manera de interpretar la 
política y la gestión es una de las tan-
tísimas coincidencias que tenemos 
con Alberto y Cristina”.

En relación a ello, señaló que la 
primera medida del presidente Fer-
nández, fue la de combatir el ham-
bre que amenazaba a tantos hogares 
del país; “esto se corresponde con 
nuestra iniciativa de la Tarjeta Ali-
mentaria Municipal que será com-
plementada y fortalecida por en Plan 
Nacional Contra el Hambre”.

Malvinas

“Estoy feliz por tener a todos 
nuestros Veteranos de Malvinas en 
esta conmemoración que les perte-
nece. Mi compromiso con la Causa 
Malvinas es inclaudicable y perma-
nente”, es por eso que “pusimos a 
disposición todo nuestro Municipio 
para conmemorar la 25° edición de 
la Vigilia por Malvinas”.

Salud

En materia de salud, el Inten-

dente destacó la incorporación de 
nuevos profesionales. “Estamos 
avanzando en un proyecto de equi-
noterapia para pacientes pediátri-
cos”, adelantó Perez, quien agregó 
que “creamos la Dirección de Salud 
Mental y Prevención de Adicciones 
para atender una demanda urgente 
de nuestros jóvenes”. 

Asimismo, anunció que próxima-
mente “vamos a hacer el llamado a 
licitación para la construcción del 
Centro de Salud en el barrio de cha-
cra 11, obra muy anhelada por nues-
tros vecinos y que habíamos com-
prometido durante la campaña”.

Desarrollo Económico y Ambiente

“Intervenimos mejorando más 
de 155 de los espacios públicos de la 
ciudad”, y mencionó que “estamos 
generando vínculos con los distintos 
sectores productivos para fortalecer 
la economía local”. 

Gestión Ciudadana

Desde la Secretaría de Gestión 
Ciudadana, informó que “relanza-

mos el área de Zoonosis, poniendo 
en valor los quirófanos móviles e im-
plementando programas de castra-
ción masiva en los barrios”.

“Pusimos en marcha un plan in-
tegral para poner en valor el tendido 
de fibra óptica municipal, porque 
queremos achicar la brecha digital 
e incorporar nuevas tecnologías de 
seguridad ciudadana, digitalización 
y despapelización para optimizar 
tiempo y recursos”, adelantó. 

Asimismo, adelantó que, junto 
al Concejo Deliberante, “estamos 
avanzando en una Ordenanza para 
regularizar la situación de los comer-
cios locales y la obtención de la habi-
litación municipal”.

Además, comentó que “imple-
mentaremos un programa de demo-
cratización de juntas vecinales, para 
promover la participación activa de 
vecinos que quieran ayudar a mejo-
rar el barrio en el que viven”. 

Secretaría de la Mujer

Respecto a la creación de la Se-
cretaría de la Mujer, Género y Diver-
sidad, destacó la implementación 
del programa “Mujeres Empren-
dedoras” y además señaló que “se 
ha comenzado con el proceso de 
pre-inscripción a la primera feria 
emprendedora EXPO-MUJER que se 
realizará en el mes de marzo”, que se 
replicarán también en los barrios, y 
así generar un canal de comerciali-
zación e impulsar la actividad eco-
nómica de la ciudad.  

Perez se refirió a la puesta en 
marcha del ‘Programa de Capacita-
ción de Choferesas del Transporte 
Público y Privado de Pasajeros’, “algo 
innovador para nuestra ciudad y que 
tiene como objetivo formar a las mu-
jeres en el oficio para la inserción en 
el mercado laboral”.  

Por otra parte, el Intendente ce-
lebró que el Concejo Deliberante 
comience a discutir la adhesión de 

nuestra ciudad a la Ley Micaela. “Es-
tamos trabajando en la creación de 
un protocolo de intervención para 
personal del Municipio de Río Gran-
de, orientado a la eliminación de 
conductas de violencia”, adelantó. 

Asimismo, manifestó que “pon-
dremos en funcionamiento la prime-
ra Clínica Municipal para la Mujer”. 

Al final de esta apertura se dirigió 
a los representantes del Concejo De-
liberante “quienes fortalecen la ges-
tión municipal a partir de los acuer-
dos y consensos”.

 “La necesidad de mejorar nues-
tras calles tiene su razón de ser en 
la situación de abandono en que 
encontramos más de un barrio de 
la ciudad”, informó Perez, quien lo 
relacionó con la cercanía del cente-
nario de la ciudad, que “nos pide no 
demorar las tareas de seguridad y 
embellecimiento. Es mucho lo que 
tenemos por hacer, es mucho lo que 
se ha demorado y es poco el tiempo 
que tenemos, por eso le pido a to-
dos los concejales que trabajemos 
una herramienta legislativa que nos 
permita llevar adelante, con la ma-
yor celeridad posible, las obras de 
infraestructura vial y edilicia que la 
ciudad necesita de cara a su cente-
nario”. 

Por otra parte, afirmó que “traba-
jaremos en un proyecto de Reforma 
Tributaria” y, en este aspecto, co-
mentó que “pondremos a conside-
ración de los concejales una tributa-
ción más equitativa y progresiva que 
busque mejorar la recaudación im-
positiva, como también la situación 
de los contribuyentes”.

Finalmente, el Intendente resaltó 
la voluntad de esta gestión de “tra-
bajar incansablemente en la bús-
queda de consensos políticos y en el 
permanente contacto con todos los 
ciudadanos de Río Grande. Quere-
mos celebrar un centenario sintién-
donos orgullosos de la ciudad que 
tenemos”.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

POLÍTICA

DURÉ: “HAY UN OBJETIVO COMÚN, UNA 
CIUDAD MUCHO MÁS JUSTA E IGUALITARIA”

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. El sábado fue la 
Inauguración del Período 2020 de 
Sesiones Ordinarias del Concejo 
Deliberante Río Grande, allí estu-
vieron presentes los y las 9 nueve 
concejales junto al intendente Mar-
tín Pérez, así como otras figuras po-
líticas: Gabinete municipal, algunas 
autoridades provinciales.

Al finalizar, Tiempo Fueguino 
dialogó con la senadora nacional 
por el Frente de Todos: Eugenia 
Duré quien fue concejala de la ciu-
dad durante el período 2015-2019. 

La funcionaria expresó que “es-
toy muy contenta porque tenemos 
un municipio que, como lo dijo el 
intendente de Río Grande Martín 
Pérez, es un municipio transver-
sal, que tiene diferentes miradas en 
cuanto a lo que nosotros venimos 
trabajando que es género con la 
creación de la secretaría de la Mu-
jer, la cual fue una de las primeras 
decisiones del intendente. Además, 
en poco tiempo vamos a estar pre-
sentes para acompañar el programa 
Mujeres emprendedoras, una orde-
nanza que pude llevar adelante en 
el 2017 y este intendente tomó la 
iniciativa de hacerla efectiva para 
todas las mujeres de la ciudad. Por 
ello vamos a acompañar la primera 
entrega a las mujeres emprendedo-
ras y la expo-mujer”.

En paralelo, destacó el trabajo 
que se realiza de a poco con obras, 
en cuanto a “la pavimentación de 
diferentes arterias, algo que durante 
el período que me tocó en el conce-
jo deliberante, hicimos mucho hin-
capié en el plan de obra pública, en 
los espacios deportivos para los ba-
rrios, en diferentes sectores que no 
tienen finalización de obras; lo cual 
pudimos hablarlo con el ejecutivo 
actual y dar la respuesta a los veci-
nos”.

Otro de los ejes que mencionó la 
senadora Duré fue “la cuestión Mal-
vinas que siempre hemos acompa-
ñado y es una causa que llevamos 
no solo desde el Concejo Delibe-

rante, sino ahora como senadora 
también. Me he reunido con los ve-
teranos; tengo el orgullo de ser con-
vocada a la comisión de Exteriores 
del Senado de la Nación como vocal 
y representar toda la causa Malvinas 
desde el Senado”.

“Son diferentes temas que, escu-
chando al intendente de la ciudad, 
están dentro de la refuncionaliza-
ción del municipio donde hay un 
objetivo común: que los riogran-
denses y las riograndensas puedan 
tener una ciudad más linda, más 
igualitaria, una ciudad mucho más 
justa y era nuestro trabajo en el 
Concejo y hoy también lo acompa-
ña este Ejecutivo”; manifestó la fun-
cionaria.

Luego de finalizado el acto de Inauguración del Concejo Deliberante en Río Grande, la Senadora Nacional destacó el trabajo que realiza la actual 
gestión municipal en cuanto a la obra pública; la cuestión Malvinas y las acciones para con la mujer. Además, comentó sobre su rol en el Senado y la 
articulación con Tierra del Fuego.

Trabajo en el Senado

Duré fue consultada por su rol 
dentro del Senado Nacional: “En 
principio estamos con las diferen-
tes comisiones y sesiones extraor-
dinarias; hemos trabajado en dife-
rentes aprobaciones, en la semana 
tenemos comisión de acuerdos y de 
relaciones exteriores; vamos a tra-
bajar pliegos de embajadores que 
vamos a tratar en la Sesión del 21 de 
febrero que es la sesión preparato-
ria”; informó.

También se refirió al anuncio 
dado el viernes por el presidente 
Alberto Fernández, lo cual tiene re-
lación con los jubilados, porque “es-

tar al lado de ellos es fundamental y, 
sobre todo, devolver derechos por-
que ese es el trabajo que tenemos, 
acompañamos las iniciativas que 
tiene el Ejecutivo Nacional”.

“Hace poco estuvimos tratando 
la deuda con el FMI y de allí salió, 
por mayoría, el acompañamiento al 
proyecto del ejecutivo. Por ello, es-
tamos acompañando al presidente 
de la Nación, pero también hace-
mos uso de la palabra en las sesio-
nes y ponemos en manifiesto lo que 
Macri ha hecho en Tierra del Fue-
go”; indicó la senadora.

Respecto a las expectativas que 
tiene la funcionaria nacional, sostu-
vo que “hace muy poco recibimos al 
secretario de gobierno: Gastón Díaz 
junto a mi par en el Senador, Matías 
Rodríguez para ser los articuladores 
con los municipios de Río Grande, 
Tolhuin y Ushuaia. También estuve 
reunida con la Legisladora provin-
cial: Laura Colazo”.

“La postura es que nosotros, 
desde nuestras bancas, podamos 
articular todo lo necesario y llevar 
adelante el trabajo que venimos 
haciendo, cada uno desde el lugar 
que le toca, pero en el sentido co-
mún que tenemos que es trabajar 
por todos, desde todas las bancas 
porque hay una situación muy di-
fícil que vive todo el país”; anunció 
Duré.

Asimismo, “los municipios, los 
Concejos Deliberantes, nuestras 
bancas son los primeros que reci-
bimos a las familias con vulnera-
bilidad, a las mujeres sin trabajo, a 
los jóvenes que aún no consiguen 
ese primer empleo, las fábricas que 
se tienen que reactivar, esa cadena 
de consumo que tiene que volver a 
funcionar; hay mucho que tenemos 
que hacer y lo tenemos que hacer 
todos en conjunto, dejando de lado 
las mezquindades y las cuestiones 
políticas porque hay un situación 
crítica que dejó el macrismo que es 
una crisis social-económica y esta-
mos trabajando en consensos y ar-
ticulaciones”; concluyó la senadora 
nacional Eugenia Duré.



17 de Febrero de 2020  | TIEMPO FUEGUINO  |  5

CONCEJO DELIBERANTE

“VAMOS A AVANZAR EN UNA TRANSFORMACIÓN 
INTEGRAL DEL CONCEJO”, DIJO VON DER THUSEN

RÍO GRANDE. El presidente del 
Concejo, Raúl von der Thusen, ma-
nifestó que “ha sido un discurso con-
ciso y concreto, es decir, con un par 
de medidas que el Intendente quiere 
llevar adelante este año, no realizó 
promesas que no se pueden cumplir, 
sino por el contrario explicó que dife-
rentes temáticas que el Municipio va 
a poder llevar adelante”.

En este sentido dijo que “el Conce-
jo va a tener que trabajar en muchas 
de estas medidas, dado que se necesi-
tan crear muchas herramientas para 
poder hacerlo, como por ejemplo el 
hecho de la obra pública, como así 
también hemos tomado con mucha 
responsabilidad lo que ha planteado 
respecto de la reforma tributaria, te-
niendo en cuenta que actualmente 
tenemos una norma muy antigua, 
que marca la distribución de los tri-
butos de manera lineal, o sea que el 
que más gana, paga lo mismo que 
el que menos gana, entonces lo que 
planteó el Intendente, y es en lo que 
vamos a trabajar es en redistribuir el 

presupuesto de manera equitativa, 
es decir los que más tienen deberán 
solidarizarse con un poco más de 
pago, de manera de que los que me-
nos tienen puedan tener acceso a los 
mismos servicios que hoy quizás no 
lo tienen, entonces será un tema que 
tendrá mucha discusión, muchas 
horas de debate en las comisiones, 
pero que seguramente lograremos 
una buena herramienta para que en 
el presupuesto 2021 exista esta nueva 
forma de redistribuir los recursos de 
los riograndenses”.

Con respecto a la obra pública, 
dijo que “desde el Concejo Delibe-
rante se pueden aportar muchas he-
rramientas, hay una muy importante 
que es de mi autoría que tiene que 
ver con participación publico priva-
da, y si bien los tiempos hoy no son 
los mismos que hace dos o tres años 
atrás cuando se aprobó este proyec-
to, quizás modificándoles algunos 
artículos a esa normativa se podría 
utilizar”.

También se refirió al tema de la 
coparticipación que el Intendente 

hizo mención señalando que “estoy 
muy ansioso con respecto a este pun-
to, siendo que hoy como Presidente 
me está tocando administrar estos 
fondos, y no tengo la disponibilidad 
liquida como para poder hacer frente 
hoy a las deudas que ha quedado en 
el Concejo Deliberante, siendo que 
cuando me hice cargo de la institución 
se debían 10 millones de pesos a pro-
veedores, además de que la situación 
edilicia de la institución tampoco es 
buena, por lo cual necesitamos los re-
cursos, primero para sanear esa deuda 
que tenemos, y después con una re-
organización austera del presupuesto 
podemos ver de qué manera solucio-
namos el tema edilicio en la ciudad, 
por lo cual la semana próxima voy a 
tener una reunión con el equipo de 
finanzas del Municipio para que ellos 
nos puedan informar de que manera 
vienen las negociaciones con la pro-
vincia, y ver de qué manera se puede 
generar un goteo automático tanto de 
la provincia al Municipio, como del 
Municipio al Concejo Deliberante”.

En el marco de la apertura de sesiones, el presidente del Concejo Deliberante de Río Grande, Raúl von der Thusen, anunció que este año se buscará 
mejorar el acceso público a la información del cuerpo deliberativo, a través de una mejora en la página web y una aplicación gratuita.
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VUOTO SEÑALó qUE “SóLO 
PARA LOS MESES DE VERANO 

DE LA TEMPORADA 2019-
2020, ESTAMOS EjECUTANDO 
UN PLAN DE OBRA PúBLICA 
CON UNA INVERSIóN DE 626 

MILLONES DE PESOS

MUNICIPALES

VUOTO ANUNCIÓ QUE ESTE AÑO SE INVERTIRÁN 
MÁS DE $1.550 MILLONES PARA OBRAS PÚBLICAS

USHUAIA. Con la presencia de 
funcionarios de su gabinete, con-
cejales, legisladores y parlamen-
tarios nacionales, el intendente 
Walter Vuoto inauguró formalmen-
te un nuevo período de sesiones, 
anunciando un ambicioso plan de 
obras para la capital fueguina.

“Me presento aquí en mi calidad 
de Intendente de la ciudad para 
contarles todo lo que hemos he-
cho en estos cuatro años y lo que se 
viene para la ciudad para este 2020 
y en los próximos años” comenzó 
diciendo Vuoto en un discurso, que 
duró cerca de una hora.

En primer lugar, el intendente 
realizó un balance de lo recibido 
hace cuatro años, señalando que 
“no han sido fáciles, porque reci-
bimos una ciudad destruida, sin 
capacidad para hacer las obras 
que necesitaban los vecinos, en-
deudada e incapaz de construir un 
destino común” pero que también 
“esto nos obligó a utilizar aún más 
la creatividad, la imaginación, la 
persuasión y la responsabilidad. 
Donde otros vieron murallas, no-
sotros vimos desafíos a superar. 
Y los superamos. Esto nos ense-
ñó algo muy importante: Ushuaia 
puede. Porque si pese a todas las 
dificultades del gobierno de Ma-
cri, pudimos; estoy seguro que con 
un gobierno nacional como el de 
Alberto y Cristina, vamos a poder 
mucho más”.

En dicho marco, Vuoto anunció 
que la Secretaría Nacional de Re-
cursos Hídricos incluyó a Ushuaia 
en el programa “Argentina Hacer 
Trabajo” para el financiamiento de 
obras de cloacas y de agua para los 
barrios altos, lo que va a ayudar a 
regularizar, sanear y mejorar la ca-
lidad de vida de los barrios infor-
males.

Según informó el Intendente, 

la ciudad de Ushuaia también va 
a ingresar al programa nacional de 
Hábitat, “por lo que vamos a con-
tar con recursos de Hábitat para las 
obras que necesita nuestra ciudad. 
Es muy importante poder con-
tar con estos recursos nacionales, 
porque hace muchos años que no 
tenemos ayuda de Nación”, desta-
có Vuoto, quien también agradeció 
al senador nacional Matías Rodrí-
guez por el trabajo conjunto con la 
Secretaria de Transporte de la Na-
ción para conseguir más subsidios 
para el transporte público local.

Posteriormente, el Intendente 
invitó a “todos y a todas a sumarse 
y a construir una ciudad moderna, 
inclusiva, abierta al mundo, una 
ciudad de la que nos sintamos cada 
día más orgullosos. Quiero que 
se nos hinche el pecho de orgullo 
cada vez que miremos la ciudad y 
pensemos: ¡qué linda está Ushuaia! 
Quiero que nos sintamos parte de 
haberlo hecho posible”.

Plan de obras públicas

Un importante espacio del dis-
curso ocupó el plan de obras públi-
cas que lleva adelante el Municipio 
con un detalle minucioso de las in-
tervenciones en marcha y las próxi-
mas obras.

Al respecto, Vuoto señaló que 
“sólo para los meses de verano de 
la temporada 2019-2020, estamos 
ejecutando un plan de obra públi-
ca con una inversión de 626 millo-
nes de pesos. Quiero destacar dos 
porque sé que son muy esperadas 
por los vecinos de la zona: el ingre-
so asfaltado de Andorra y la pavi-
mentación a calle De la Estancia. 
En este segundo mandato vamos 
a invertir mucho para que todo el 
sector de Andorra tenga más servi-
cios y obras”.

“Queremos que en nuestro úl-
timo día de este segundo manda-
to no tengamos ni una calle más 
de tierra en la ciudad de Ushuaia” 
destacó el Intendente, quien tam-
bién enumeró las obras de infraes-
tructura de red de baja tensión y 
alumbrado en el barrio San Martín, 
los sanitarios y el sobre techo del 

Microestadio Cochocho Vargas, el 
bacheo y repavimentación de los 
barrios La Cantera y San Vicente, 
la refacción del edificio de la Aso-
ciación Civil ACTUAR, la reade-
cuación de la red cloacal en calle 
Yaganes y la repavimentación, el 
nuevo edificio de zoonosis, la am-
pliación de la escuela experimental 
La Bahía, el edificio de la Secreta-
ría de la Mujer, la repavimentación 
de la calle Isla Año Nuevo y en los 
barrios El Libertador y Gaucho Ri-
vero, la urbanización San Martín 
y las veredas de avenidas Maipú y 
Garramuño”.

Asimismo, también señaló que 
para el resto del año el nivel de in-
versión no va a bajar ya que está 
planificada una inversión que su-
pera los $1.550 millones en obra 
pública.

Trama vial

En relación a la recuperación de 
la trama vial, Vuoto reseñó que “hi-
cimos un trabajo enorme en la re-
cuperación de la trama vial. Recibi-

En el marco de la apertura de sesiones del Concejo Deliberante de Ushuaia, el intendente Walter Vuoto trazó los ejes de su segundo mandato al 
frente de la Municipalidad, anunciando así más de $1550 millones de pesos en obras públicas.
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DISCURSO

REVOLUCIÓN DE LAS MUJERES
USHUAIA. En un tramo de su dis-

curso, el intendente Vuoto sostuvo 
que “estamos viviendo una auténtica 
revolución de las mujeres, que está 
generando muchos cambios positi-
vos en la sociedad”. 

“Este año será también un año 
muy especial en este camino de lu-
cha”, destacó el jefe comunal sobre 
el rol que cumplió y que lleva ade-
lante la Secretaría de la Mujer.

“Vamos a trabajar en Mujeres em-

prendedoras, que tuvo un recono-
cimiento internacional de la ONU, 
que habla de la gestión de calidad 
que tuvimos. Desde la Secretaría de 
la Mujer tenemos el objetivo de con-
tener y de acompañar los casos de 
violencia de género. Hemos genera-
do grandes avances y estamos en un 
camino que no se detiene y vamos 
a ir hacia la construcción del nuevo 
hogar para las mujeres que han sido 
violentadas” señaló.

mos una ciudad abandonada y ya 
llevamos intervenidas más de 400 
cuadras” y enumeró las obras via-
les en marcha en distintos sectores 
de la ciudad como “el pavimento 
en el Barrio Buena Esperanza y Los 
Pinos, la ampliación de Av. Hipólito 
Yrigoyen entre el Cadic y la Roton-
da del Aeropuerto, la ampliación 
de Av. Perito Moreno entre Yaganes 
y La Anónima, la pavimentación de 
De la Estancia, la calle Los Ñires, el 
cordón cuneta y red pluvial de calle 
Tucumán en los barrios Alakalufes, 
y la ampliación de la avenida Hi-
pólito Yrigoyen en su cuarta mano, 
entre otras.

Por último, destacó la recupe-
ración de 22 playones y más de 
10 plazas de distintos puntos de 
nuestra ciudad. Y enumeró las in-
tervenciones en marcha y las nue-
vas plazas en las que se va a tra-
bajar, entre ellas la puesta en valor 
del Paseo del Centenario, “para 
que recupere su brillo y vuelva a 
ser un punto turístico y referencia 
de la ciudad”.

Autonomía municipal

El intendente hizo también una 
fuerte defensa de la autonomía 
municipal ya que se trata de un 
“un principio fundamental de go-
bierno y de administración”. “So-
mos municipalistas y vamos a de-
fender nuestros recursos y nuestra 
autonomía. Cuidar la autonomía 
municipal de los recortes o de li-
mitaciones encubiertas, es cuidar 
los recursos y las obras de los veci-
nos y las vecinas. Somos firmes en 
nuestras convicciones, porque lo 
fuimos ayer, lo somos hoy y lo va-
mos a seguir siendo en el futuro” 
destacó Vuoto.

En materia de transporte públi-
co, el Intendente destacó que “la 
Sociedad de Estado de Ushuaia fue 
una idea, sobre la que nos decían 
que estábamos locos, pero que hoy 
en materia de transporte público es 
un ejemplo para todo el país. A esto 
lo logramos con mucho esfuerzo, 
sin subsidios del Estado nacional 
y gracias a que apostamos a la ca-

lidad del servicio público, pasando 
de 90 mil boletos por mes a 348 mil 
cortes de boletos por mes. Hoy es-
tamos pensando en nuevos reco-

rridos y en las nuevas unidades que 
vamos a incorporar que queremos 
que sean eléctricas en el marco del 
gran pacto verde que necesitamos.
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USHUAIA. El presidente del Con-
cejo Deliberante, Juan Carlos Pino, 
se manifestó a favor de los anuncios 

del intendente Walter Vuoto y ase-
guró que el Gobierno nacional va a 
acompañar a la ciudad.

“Fue un discurso integrador y 
cargado de obras públicas, pero 
que también tiene que ver con con-
tener y con unificar, en esta rela-
ción que tiene el Intendente a nivel 
nacional, que nos permite no sólo 
ampliar el recorrido de colectivos 
sino también logros en el tema de 
vivienda, en todo lo que tiene que 
ver con servicios”, dijo Pino luego 
del discurso de apertura de sesio-
nes ordinarias que tuvo lugar en el 
Ushuaia Shopping en la mañana de 
este sábado.

“Creo que hay un fuerte com-
promiso del intendente Vuoto para 
ayudar, con todos los sectores y te-
ner logros muy importantes para la 
ciudad. Lo que viene va a ser mucho 
mejor, porque el Gobierno nacional 
va a acompañar a Ushuaia”, agregó. 
“Esto nos permite recuperar no sólo 
los subsidios sino también los pues-
tos de trabajo, seguir desarrollando 
el turismo y mucho para la ciudad”, 
indicó.

El concejal justicialista remarcó, 
por último la gran inversión que rea-
lizará la Municipalidad de Ushuaia 
apuntando a la obra pública como 
eje de crecimiento. “Se van a invertir 
1550 millones de pesos en obras pú-
blicas llegando a todos los vecinos y 
vecinas de Ushuaia”, cerró.

POLÍTICA

PINO: “LO QUE VIENE 
VA A SER MUCHO MEJOR”
El presidente del Concejo Deliberante de Ushuaia destacó el mensaje que el 
intendente Walter Vuoto dio a toda la comunidad. Señaló que “el Gobierno 
nacional va a acompañar a Ushuaia” lo que significará una proyección 
prometedora para la ciudad. Además, remarcó la inversión sostenida que 
se imprimirá a la obra pública, con más de 1500 millones de pesos.

POLÍTICA

LAURA AVILA DESTACÓ LA “IMPORTANCIA DEL 
PLAN DE OBRAS” ANUNCIADO POR VUOTO

USHUAIA. La concejal Laura 
Avila sostuvo que “el discurso del 
Intendente nos marca el camino 
para trabajar, desde el Concejo Deli-
berante, para que Ushuaia siga cre-
ciendo, con una fuerte inversión en 
obra pública, regularizando barrios, 
acompañando a los vecinos y veci-
nas, cuidando y generando nuevos 
puestos de trabajo y defendiendo 
la autonomía municipal. Para tener 
una ciudad inclusiva, moderna y 
que cuida el medio ambiente”.

De igual manera afirmó “es muy 
importante el anuncio realizado por 
el intendente Walter Vuoto sobre el 
programa Mujer Emprendedora, un 
programa que permite colaborar en 
el fortalecimiento, en la autonomía 
económica de las mujeres, para que 

puedan impulsar sus proyectos, sus 
emprendimientos, tener sus ingresos. 
El anuncio de continuidad es muy 
bueno”, expresó la concejala y ase-
guró “seguiremos trabajando en este 
tipo de políticas, contribuyendo a la 
reactivación económica, garantizan-
do el acceso a los derechos y siempre 
con una mirada de equidad”.

Asimismo, Laura Avila agregó 
que “es muy importante también el 
anuncio de obra pública, con más 
de 1550 millones de pesos de in-
versión, son más servicios para los 
vecinos, más obras para los barrios, 
invertir en redes cloacales, en agua 
y hacer una gran inversión en pavi-
mentación”.

En este sentido, la Concejala 
destacó “desde el lugar que ocu-

Este sábado, con la presencia del cuerpo de concejales, autoridades, vecinos y vecinas, quedó inaugurado el Periodo XXVII de Sesiones Ordinarias del 
Concejo Deliberante con el mensaje a la comunidad del Intendente Walter Vuoto.

pamos vamos a estar colaborando 
para la implementación de todas 
esta políticas públicas y para seguir 

profundizando todo el trabajo que 
hace la gestión del Intendente Wal-
ter Vuoto”.
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GREMIALES

METALÚRGICOS COMIENZAN HOY CON MEDIDAS DE FUERZA

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Frente a la pro-
puesta insuficiente realizada por 
AFARTE, los trabajadores de la UOM 
comenzarán con medidas de acción 
directa. Hoy y mañana se realizarán 
asambleas de una hora en todos los 

establecimientos y en caso de que 
la cámara empresarial no mejore la 
propuesta presentada hasta el mo-
mento, no descartan profundizar 
las medidas. 

La resolución fue tomada por el 
Congreso de delegados y respalda-
da de forma unánime por las asam-

La negociación paritaria entre la UOM y AFARTE no llegó a un acuerdo. Las asambleas y el Congreso de delegados rechazaron la propuesta empresarial 
y comenzarán esta semana con medidas de fuerza. No descartan que se endurezcan si no hay una propuesta mejoradora.  

bleas y es en reclamo de la recompo-
sición del bajo salario, la estabilidad 
y las condiciones laborales.

Según fuentes del gremio me-
talúrgico el viernes, al regreso del 
cuarto intermedio, el Congreso de 
delegados metalúrgicos rechazó la 
propuesta que presentó AFARTE, 
la cual consistía una cifra no remu-
nerativa de 4.000 pesos a pagar en 
los meses de marzo, abril y mayo 
como recomposición salarial para 
este primer periodo del año. Sobre 
los otros reclamos, que el sector 
empresarial se comprometió hace 
años en solucionarlos, no hubo 
avances significativos.

Durante el viernes además se 
realizaron asambleas en todos los 
establecimientos de la ciudad, 
donde se reafirmó la resolución 
que tomó el Congreso de Delega-
dos de la Unión Obrera Metalúrgi-

ca, la cual consiste en llevar a cabo 
asambleas de una hora los días lu-
nes y martes de esta semana, para-
lizando las actividades y definir las 
posibles acciones a seguir, ante la 
postura de la cámara empresarial 
de sostener el “acuerdo del conge-
lamiento” que rige hasta junio de 
este año.

Desde el sindicato sostienen 
que mientras el aumento de los 
precios continúa, los sueldos me-
talúrgicos perdieron en los últimos 
dos años cerca del 50 por ciento del 
poder adquisitivo. Sin embargo, 
por su participación mayoritaria 
respecto al total del empleo priva-
do, cualquier aumento en sus sala-
rios representa un gran impulso al 
desarrollo del mercado interno de 
la ciudad, generando también ex-
pectativas de varios sectores satéli-
tes a la industria fueguina.

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. La Asociación de 
Trabajadores del Estado (ATE) sec-
cional Río Grande informó que se 
declararon en estado de “alerta y 
movilización” y que se realizarán re-
uniones informativas en todo el ám-
bito de la administración pública. 

Desde el gremio estatal convo-
caron a una concentración “a todos 
los compañeros y compañeras es-
tatales para el hoy lunes, a las 8:30, 
en las puertas del Instituto Provin-
cial de la Vivienda (IPV),  Pellegri-
ni 511 Chacra II” y explicaron que 
“motiva el considerar totalmente 
insuficiente la pauta salarial ofreci-
da por parte del Gobierno provin-
cial para los trabajadores estatales. 
Es el comienzo de un plan de lucha 
por la recuperación salarial de los 
trabajadores”.

Cabe recordar que el viernes pa-
sado hubo una reunión paritaria 
entre representantes del Ejecutivo 
y del sindicato que agrupa a los tra-
bajadores de la administración pú-
blica provincial pero no se llegó a 

un acuerdo. Por lo que ATE dio “por 
finalizada la mesa paritaria salarial 
estatal”, y “rechazaron rotunda-
mente por considerar insuficiente 
la propuesta salarial ofrecida por el 
Ejecutivo provincial a los emplea-
dos estatales”.

Desde el sindicato indicaron 
que “entendemos que esta crisis ya 
ha castigado demasiado a los tra-
bajadores, precarizando sus sala-
rios y empobreciendo su economía 
y la de sus familias. Los alcances 
del ofrecimiento del ejecutivo Pro-
vincial plantea llevar de 11 puntos 
a 15 puntos el ITEM 2118 y a esto le 
sumaría una suma fija remunerati-
va no bonificable de 4000 pagade-
ros al 1 de marzo. Nosotros segui-
mos firmes en nuestra propuesta 
de elevar el piso a 45.000  pesos de 
bolsillo, como así también se pague 
lo adeudado del decreto N°1428/73 
más pauta salarial para el primer 
semestre”.

Si bien ATE dio por finalizada 
la mesa paritaria, la misma se en-
cuentra en un cuarto intermedio 
para hoy a las 14.00. 

GREMIALES

ATE INICIARÁ UN PLAN DE LUCHA
El gremio estatal rechazó la propuesta del Ejecutivo y se declaró en 
estado de alerta y movilización. Hoy temprano habrá una concentración 
en el IPV y está prevista una nueva reunión paritaria a las 14.00. 
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USHUAIA CONMEMORARÁ LA ÁNTARTIDA DURANTE UNA SEMANA

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. En el marco de la 
‘Semana de la Antártida Argentina’ 
que se celebrará del 17 al 22 de fe-
brero, la municipalidad de Ushuaia 
organiza diversas actividades, char-
las, conferencias, visitas, juegos y 
un sorteo con importantes premios. 
Por lo cual, Tiempo Fueguino dialo-
gó con la subsecretaria de Relacio-
nes Internacionales, Asuntos An-
tárticos y Malvinas: Cecilia Fiocchi 
quien expresó que esta semana “es 
la primera vez que desde el munici-
pio de Ushuaia se lleva a cabo una 
semana con diversas actividades 
en el marco del día de la Antártida 
y esperamos que quede instalado 
en la ciudad, asó como tenemos la 
semana de Malvinas previa al 2 de 
abril. Nos parece importante que la 
ciudadanía se apropie del 22 de fe-
brero y lo que implica la Antártida 
en nuestra ciudad”.

Se le consultó por la iniciativa y 
los acuerdos que se realizaron para 
esta Semana: “Surge a pedido del 
intendente Walter Vuoto, visibilizar 
lo antártico dentro del ámbito de la 
ciudad, de divulgar la presencia de 
Argentina en el continente blanco 
y de generar mayor conciencia an-
tártica en nuestras vecinas y vecinos 
porque Ushuaia es una de las 5 ciu-
dades puerta de entrada a la Antár-
tida, de todas ellas, la más cercana”; 
remarcó la funcionaria.

Asimismo, comentó que “para 
llevar a cabo la propuesta se traba-
jó en conjunto con la secretaría de 
Turismo y la secretaría de Cultura y 
Educación del municipio. Tuvimos 
diversas reuniones con referentes 
antárticos locales que trabajan el 
tema desde distintos ámbitos como 
ser el educativo, científico y turis-
tas”.

En cuanto al trabajo que se des-
empeñará durante esa Semana, 
Fiocchi aseguró que “se ha coordi-
nado con la secretaría de Turismo y 
con la secretaría de Cultura y Edu-
cación, pero también han participa-
do referentes locales de lo antártico 
y personas que, desde su ámbito, 
contribuyen a que nuestra ciudad 
tenga una conexión privilegiada 
con el continente blanco”.

Las expectativas que se esperan 
para lo largo de la semana conme-
morativa son que “los vecinos y las 
vecinas disfruten de las diversas 
actividades que proponemos; que 
recorran la muestra fotográfica; que 
visiten el Museo Antártico Sobral; 
que visiten el paseo de los pioneros 
antárticos y que puedan disfrutar 
de la actividad ‘Experiencias antár-
ticas’ que divulgará la vivencia de 
cada uno de los participantes con la 
Antártida”; manifestó la subsecreta-

Llevar adelante actividades referentes al continente blanco durante una semana en la capital fueguina, fue una decisión política del intendente 
Vuoto en conjunto con las áreas de Turismo, Cultura y Educación más el área de Relaciones Internacionales, Asuntos Antárticos y Malvinas.

ria.
Por otro lado, indicó que “tam-

bién esperamos que les interese, 
que generen propuestas para que 
llevemos adelante en los años ve-
nideros y que despertemos voca-
ciones antárticas desde el fin del 
mundo”.

Fiocchi fue consultada por el 
trabajo que se lleva adelante en fe-
chas como estas, desde el área de 
relaciones internacionales: “La his-
toria del contacto del hombre con 
la Antártida empezó ciento de años 
antes, justamente en el 2020 se ce-
lebran 200 años del descubrimiento 
del continente antártico por parte 
de una expedición rusa de Belin-
ghausen”; relató.

“Sin embargo, existen registros 
de años anteriores donde nave-
gantes de distintas nacionalidades, 
entre ellas loberos y foqueros ar-
gentinos, vinculaban el extremo sur 
de América con la Antártida”, conti-
nuó la subsecretaria.

Además, “las grandes potencias 
del siglo XIX, en pleno crecimiento 
y expansión imperialista, buscaban 
satisfacer sus necesidades con ma-
yores suministros de materias pri-
mas. Se lanzaron a competir por el 
control de nuevos territorios y sus 
recursos, la Antártida se convirtió 
en el último extremo de este desa-
fío”.

En paralelo a los recursos, “tam-
bién buscaban fomentar nuevas ru-
tas comerciales, para lo cual se hi-
cieron necesarios los relevamientos 
cartográficos, estudios geológicos, 
etnográficos y biológicos. Muchas 
de estas expediciones, de diversos 
países, pasaron por Ushuaia, o cual 
demuestra el vínculo histórico de 
nuestra ciudad con el continente 
blanco”.

La subsecretaria agregó que “en 
ese marco, nuestro país tiene una 
vasta experiencia en la Antártida 
con presencia ininterrumpida des-

de 1904. Motivo por el cual lo cele-
bramos todos los 22 de febrero”.

Finalmente, Cecilia Fiocchi sos-
tuvo que “a poco menos de 2 meses 
de la creación del área dentro del 
ámbito municipal, por decisión po-

lítica del intendente Vuoto, hemos 
comenzado a coordinar actividades 
con actores locales. Estamos muy 
conformes por la repercusión que 
se está logrando en las personas la 
Semana Antártica”, concluyó.

HABILITARON TRÁNSITO 
POR PERITO MORENO
Y EL PUENTE SOBRE EL 
ARROYO GRANDE

USHUAIA. La Municipalidad infor-
mó que desde el sábado último quedó 
nuevamente habilitado el tránsito por 
la avenida Perito Moreno y el puente 
sobre el arroyo Grande.

Finalizaron los trabajos que com-
pletaron la ampliación de la avenida 
Perito Moreno con hormigón y doble 
carril por mano hasta llegar a la boca-

MUNICIPALES

calle con Eva Perón, completando la 
extensión de la obra contratada.

Durante el tiempo necesario para 
que fragüe el material, el tránsito fue 
desviado por Héroes de Malvinas y, 
a partir del 15 de febrero quedó nue-
vamente habilitada la vía que une el 
parque industrial con el puerto de la 
ciudad por esa importante arteria.
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GOBIERNO VALORÓ LAS TAREAS REALIZADAS 
POR EL ROMPEHIELOS ARA “ALMIRANTE IRÍZAR”

RÍO GRANDE. El rompehielos ARA 
“Almirante Irízar” partió este viernes 
para la tercera y última etapa de abas-
tecimiento de la base antártica San 
Martín. El Gobierno provincial agrade-
ció la constante predisposición y labor 
del capitán y su tripulación.

El Gobierno de la Provincia de Tie-
rra del Fuego, Antártida e Islas del At-
lántico Sur llevó a cabo diferentes acti-
vidades con motivo de la presencia en 

INTERÉS GENE-

el puerto de Ushuaia, del rompehielos 
ARA “Almirante Irízar”, que se encuen-
tra realizando la Campaña Antártica 
de Verano 2019-2020. 

Su objetivo es concretar todas las 
tareas logísticas y de apoyo a las activi-
dades científicas en las 13 bases -entre 
permanentes y transitorias- del Sector 
Antártico Argentino, así como tareas 
humanitarias y de rescate, de confor-
midad al Sistema del Tratado Antártico 

GOBIERNO

MELELLA SE REUNIÓ CON EL TRIBUNAL DE CUENTAS

USHUAIA. El gobernador Gus-
tavo Melella, junto al ministro jefe 
de gabinete y el secretario de Legal 
y Técnica del Ejecutivo provincial, 
asistieron al Tribunal de Cuentas 
para mantener una reunión con sus 
integrantes. 

Durante el encuentro, el manda-
tario fueguino informó sobre el sis-
tema administrativo implementado 
por Gobierno.

Los funcionarios provinciales 
fueron recibidos por el presiden-
te del Tribunal de Cuentas, Miguel 
Longhitano; el vocal de Auditoría 
Hugo Pani y el vocal Contador Luis 

María Capellano.
Melella informó sobre el nuevo 

sistema administrativo que imple-
mentó el Gobierno provincial, al 
cual el órgano de control ya tiene 
acceso.

En esa línea, Melella destacó la 
importancia que tiene el control del 
Tribunal de Cuentas en todas las 
acciones de gobierno, entendiendo 
que es primordial para el “correcto 
funcionamiento del Poder Ejecuti-
vo”.

Por otra parte, se acordó trabajar 
de manera conjunta para generar 
capacitaciones.

Durante el encuentro, el mandatario fueguino informó sobre el nuevo sistema administrativo que implementó el Gobierno provincial, al cual el 
órgano de control ya tiene acceso. Por otra parte, se acordó trabajar de manera conjunta para generar capacitaciones.

-del cual la Argentina ha sido país signa-
tario original.

En este sentido, la labor desempeña-
da por el rompehielos ARA “Almirante 
Irízar”, fue declarada de interés provin-
cial por el gobernador Gustavo Melella, 
destacando su rol estratégico al afianzar 
la actividad antártica argentina y vincu-
lando la extensa superficie bicontinen-
tal que conforma el territorio provincial.

El decreto provincial Nº0241/20 –

que hoy se encuentra situado en el 
mamparo de la Cubierta 04 del Bu-
que- fue otorgado personalmente por 
la vicegobernadora Mónica Urquiza 
al Comandante del rompehielos ARA 
“Almirante Irízar”, Capitán de Navío 
Maximiliano Mangiaterra, en el mar-
co de una visita que se realizó al Irízar, 
acompañada por autoridades del Go-
bierno provincial.

El Gobierno provincial también 
agradeció al Comandante del rom-
pehielos ARA Almirante Irízar y a su 
tripulación, por la inmediata y valio-
sa colaboración en pos del abasteci-
miento de la Escuela Provincial Nº38 
“Presidente Raúl Ricardo Alfonsín” de 
la base Esperanza, que no sólo consti-
tuye el establecimiento educativo más 
austral de la República Argentina, sino 
del mundo entero. 

Año tras año, dos maestros fuegui-
nos se desempeñan en dicho estable-
cimiento educativo, concretando la 
admirable vocación de dictar clases a 
los hijos de las familias de científicos, 
del personal de las Fuerzas Armadas, 
de técnicos y de civiles que viven en 
la base Esperanza, afianzando cotidia-
namente nuestros intereses en el con-
tinente blanco.

De igual modo, se destacó la pre-
disposición del Comandante Man-
giaterra por abrir las puertas del rom-
pehielos ARA “Almirante Irízar” para 
precisar sus invalorables y estratégicas 
tareas en el marco de la Campaña An-
tártica Argentina. 

En este sentido, la Secretaría de 
Malvinas de Malvinas, Antártida, Islas 
del Atlántico Sur y Asuntos Interna-
cionales conjuntamente con la Sub-
secretaria de Juventud coordinaron la 
visitaron de unos 100 adolescentes al 
buque. También recorrieron sus ins-
talaciones, personal del Ministerio de 
Producción y Ambiente.
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FIRMARÁN NUEVO ACUERDO CON EL REINO UNIDO 
PARA IDENTIFICAR MÁS SOLDADOS EN MALVINAS

RÍO GRANDE. Daniel Filmus, se-
cretario de Malvinas, Antártida y At-
lántico Sur, confirmó que Argentina 
y el Reino Unido firmarán un nuevo 
acuerdo para continuar los trabajos 
de identificación de las tumbas de los 
soldados enterrados en las Islas Mal-
vinas.

El ex ministro de Educación des-
tacó que la gestión de Mauricio Macri 
haya continuado con la política ini-
ciada por el kirchnerismo en relación 
al “apoyo y contención” hacia los fa-
miliares de los combatientes que mu-
rieron en la guerra de 1982. “Se está 
trabajando en la elaboración de un 
acuerdo con características nuevas. 
Se va a avanzar en otra tumba que 
hasta ahora no fue identificada”, dijo 
Filmus en diálogo con la agencia Té-
lam.

El sociólogo indicó que se están 
llevando a cabo una serie de reu-
niones en Ginebra Suiza, sitio en el 
que está ubicada la sede del Comité 
Internacional de la Cruz Roja, quien 
encabezó el proceso de las identifi-
caciones. Respecto al gobierno ante-
rior, el funcionario también celebró 
que haya respetado el “gran trabajo” 
de “recorrer el país, buscar a los fami-
liares y recopilar los ADN”, realizado 
desde 2010 durante la primera presi-
dencia de Cristina Kirchner.

“Esas familias estaban muy incré-
dulas porque habían pasado 30 años 
y no se había hecho nada”, recordó 
Filmus, quien garantizó que el go-
bierno de Alberto Fernández “seguirá 
adelante” con la tarea de identificar 
a los NN, ya que se trata de un “de-
recho humano básico y fundamental 

reconocer dónde está enterrado un 
familiar”.

Y ahondó: “Ponerle nombre a la 
tumba es uno de los temas centrales 
que estamos siguiendo y que espe-
ramos que tenga un paso más en el 
transcurso de este año”. Filmus ade-
más planteó la necesidad de seguir 
fortaleciendo el trabajo de “conten-
ción y de apoyo psicológico y mate-
rial” a quienes perdieron a un fami-
liar en la guerra.

El Equipo Argentino de Antropo-
logía Forense (EAAF) es una pieza 
fundamental para el reconocimiento 

un compromiso nacional”. Para ello, 
consideró de vital importancia la 
creación de una comisión que reúna 
a referentes de toda la representa-
ción política, juristas, académicos y 
veteranos de guerra. “También tiene 
que haber un compromiso nacional 
para respetar los intereses y la forma 
de vida de los isleños. Esta comisión 
va a elaborar estrategias a mediano y 
largo plazo y va a fortalecer la presen-
cia internacional de Argentina con 
argumentos de política de Estado”, 
sostuvo.

“Están planteadas tres estrate-
gias: consolidar el apoyo internacio-
nal que hay hacia la causa Malvinas, 
defender los recursos naturales que 
hoy se están llevando en lo que hace 
a pesca y a hidrocarburos, y trabajar 
hacia adentro para consolidar la con-
ciencia nacional sobre la importancia 
del reclamo. Pero las prioridades de 
la gestión serán también la Antárti-
da y el Atlántico Sur. Queremos tener 
una presencia muy fuerte ahí donde 
también somos reclamantes de sobe-
ranía. Es un factor estratégico de cre-
cimiento y desarrollo y nuestra pre-
sencia en el Atlántico Sur reafirma la 
voluntad de la Argentina de recuperar 
la soberanía sobre las islas”, destacó 
el secretario.

Y concluyó: “Nosotros aspiramos 
a que, librados del compromiso de te-
ner al Reino Unido en el interior de la 
Unión Europea, los países europeos 
puedan entender con mayor profun-
didad cuáles son las razones por las 
cuales Argentina, desde el punto de 
vista histórico, jurídico y geopolítico, 
reclama la soberanía”.

de la identidad de los combatientes. 
Hasta el momento se distinguieron 
115 cuerpos de soldados argentinos y 
resta cotejar información para deter-
minar a quién pertenecen los restos 
de varios uniformados que fueron en-
terrados en una misma fosa. Se trata 
de una tumba que contiene los restos 
de Julio Ricardo Sánchez, alférez de 
Gendarmería, y de otros tres efectivos 
que murieron en la guerra de 1982.

Por otro lado, Filmus pronosticó 
que “Argentina recuperará las islas 
cuando aplique una estrategia per-
durable en el tiempo y establezca 

El secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, Daniel Filmus, destacó el compromiso de la gestión anterior y aseguró que “Argentina recuperará 
las islas cuando aplique una estrategia perdurable en el tiempo”. Confirmó que Argentina y el Reino Unido firmarán un nuevo acuerdo para continuar 
los trabajos de identificación de las tumbas de los soldados enterrados en las Islas Malvinas.
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RIO GRANDE

ENTRE MÁS DE 70 POSTULANTES, TIERRA DEL FUEGO 
ELIGE POR PRIMERA VEZ A SU “MUJER EMPRESARIA”

RÍO GRANDE. La vicepresidente de 
la Cámara de Comercio de Río Grande, 
Marilina Henninger, la titular de la Co-
misión de Mujeres de la misma cámara 
Paola Priotti, Ana Bolívar de la Comisión 
Directiva y la Secretaria de la Mujer, Di-
versidad y Género del Municipio de Río 
Grande, Dra. Alejandra Arce, encabeza-
ron la entrega de certificados de partici-
pación a las mujeres emprendedoras y 
empresarias de Río Grande que se han 
inscripto para participar de la primera 
elección en Tierra del Fuego para el pre-
mio Mujer Empresaria. 

Marilina Henninger destacó tras la 
ceremonia que “las mujeres presentes 
pudieron contar a las demás los aspec-
tos y detalles de sus empresas y em-
prendimientos y quedó en evidencia el 
gran esfuerzo que han hecho luchando 
contra viento y marea para sostenerlos”.

Explicó que “es la primera vez que se 
va a hacer el premio de Mujer Empresa-
ria en Tierra del Fuego; estamos partici-
pando las cámaras de comercio de Us-
huaia, la de Río Grande y la de Tolhuin; 
entre las tres, gracias a la organización 
que se ha armado de la mano de Paola 
Priotti y de las comisiones de mujeres 
de las tres cámara”.

Agregó que “se realizó la convocato-
ria -que cerró el 10 de febrero- a todas 
las mujeres que querían postularse para 
ser la Mujer Empresaria de Tierra del 
Fuego, en seis categorías que estamos 
evaluando”.

Compartió que “hoy lo que hicimos 
fue entregar los certificados de parti-
cipación; fue una buena oportunidad 
para conocernos, para que todas las 24 
mujeres que se están postulando por la 
ciudad de Río Grande, puedan contar-
nos cuáles son sus historias, cuáles son 
sus emprendimientos y empezar a co-
nocernos y visibilizar el gran valor que 
tienen las mujeres de nuestra provincia 
y en este caso, las de nuestra ciudad”.

En esta primera elección hay 73 ins-
criptas de las tres ciudades para partici-
par del premio provincial que se elegirá 
el 22 de febrero en el Museo Municipal 
Virginia Choquintel (Alberdi 555).

El evento se desarrolló en la sede 
mercantil y cada una de las inscriptas 
presentes dio testimonio de su empren-
dimiento o empresa, lo que arrancó 
aplausos y reconocimientos por estos 
esfuerzos. En marzo se hará la entrega 
del premio nacional, y la ganadora sur-
girá de las participantes de todo el país. 
Tierra del Fuego es la que más participa-
ción tiene dentro de la gremial empre-
saria, aseguró. 

Marilina Henninger detalló que “son 
seis categorías y de ellas va a salir la 
mujer que va a ser representante de la 
provincia a nivel nacional. El premio a 
nivel nacional se va a entregar en el Se-
nado de la Nación, como todos los años, 
y va a estar a cargo de Mujeres Empre-
sarias de la Confederación Argentina de 
la Mediana Empresa –MECAME- con el 

El próximo sábado 22 de febrero se elegirá entre 73 postulantes a la “Mujer Empresaria de Tierra del Fuego”. El evento se realizará en el Museo Municipal 
“Virginia Choquintel” y es organizado por las tres cámaras de comercio de la provincia y sus respectivas comisiones de mujeres.

acompañamiento de las mujeres sena-
doras de la Nación”.

En este sentido recordó que “anual-
mente premian a la Mujer Empresaria 
a nivel nacional y es el tercer año con-
secutivo que se hace junto al Senado de 
la Nación”, resaltó Marilina Henninger, 
quien a la sazón, es Vicepresidente na-
cional de MECAME. 

El día de la elección
El 22 de febrero –Día de la Antárti-

da- se va a desarrollar la selección de la 
primera Mujer Empresaria de Tierra del 
Fuego en el Museo Municipal ‘Virginia 
Choquintel’ de Río Grande, ciudad anfi-
triona de este primer evento, en los años 
sucesivos irán rotando las ciudades to-
cándole a Ushuaia y a Tolhuin de modo 
que cada año le toque a una ciudad fue-
guina. 

“Comenzará a las 15 horas y el Ju-
rado está integrado por personalidades 
tanto de Ushuaia como de Río Grande; 
va a estar presente la Ministro del Su-
perior Tribunal, Dra. María del Carmen 
Battaini, la Ministro de la Producción 
del Gobierno de la Provincia, Sonia Cas-
tiglione; la Influencer Melina Maidana, 
la integrante del Consejo Profesional de 
Ciencias Económicas y también profe-
sora de la Cátedra de Economía de la 
UNTDF, Claudia Klass, así que consi-
deramos que es un muy bien integrado 
jurado”, ponderó.

“Es un honor ser ciudad
anfitriona”

En tanto Paola Priotti celebró que 
“en esta primera convocatoria superó 
nuestras mejores expectativas ya que 
se inscribieron casi 80 mujeres en toda 
la provincia, sabemos que no son las 
representativas de todas las ciudades 
porque sabemos que hay muchas más 

mujeres profesionales, empresarias y 
emprendedoras, que todos los días rea-
lizan sus actividades y su aporte en las 
ciudades, pero en esta ocasión son 73 
las mujeres que se han inscripto y que 
van a estar postulando para la elección 
de la Mujer Empresaria de la provincia”.

Cabe destacar que tanto las presi-
dentes de las cámaras de comercio de 
Ushuaia y Tolhuin, Claudia Fernández 
y Nélida Antúnez, respectivamente, y la 
Vicepresidente de la Cámara de Comer-
cio de Río Grande, Marilina Hennin-
ger, han propuesto esta idea de llevar 
adelante el reconocimiento a la Mujer 
Empresaria con el fundamental apoyo 
de las comisiones de mujeres de las tres 
entidades mercantiles.

Esto lo dieron a conocer en la opor-
tunidad en que Beatriz Tourn, Presiden-
te de Mujeres de CAME (Cámara Argen-
tina de la Pequeña y Mediana Empresa) 
-proveniente de la Federación Econó-
mica del Chaco (FECHACO)-, haya ce-
rrado el año 2019 en Río Grande con la 
presencia de las mencionadas dirigen-
tes mercantiles.

“Ha sido un compromiso de las tres 
cámaras de comercio que han partici-
pado en el desarrollo de este premio; 
la verdad es que tenemos el honor de 
haber sido sorteada como ciudad anfi-
triona en la ceremonia de este primer 
año, lo cual es importante porque va 
a marcar un puntapié de la identidad 
de la ciudad que va a estar visible para 
todas las mujeres y las familias que van 
a venir desde Tolhuin y desde Ushuaia 
y eso nos toca en un lugar de gran res-
ponsabilidad”.

Destacan acompañamient
 municipal

Las referentes mercantiles agra-
decieron y destacaron el apoyo de la 

Municipalidad de Río Grande en esta 
convocatoria buscando la Mujer Em-
presaria de Tierra del Fuego. “Nosotros 
cuando presentamos la definición del 
premio en la flamante Secretaría de la 
Mujer, la verdad que la Dra. Alejandra 
Arce nos acogió muy bien e hizo mucho 
hincapié en darle difusión a este evento, 
dentro de las emprendedoras de la ciu-
dad. Muchas veces son unidades econó-
micas muy pequeñas, muy incipientes, 
muchas veces con muy poco recorrido 
empresarial y por ello queríamos abar-
carlas también en este premio en una 
de las seis categorías, que denomina-
mos Emprendimientos Sustentables”.

Por su parte la Dra. Alejandra Arce, 
titular de la flamante Secretaría de la 
Mujer, Género y Diversidad, acompañó 
la entrega de estos certificados y mani-
festó tras la ceremonia que “el intenden-
te Martín Pérez quiere jerarquizar a la 
mujer en la ciudad y una de las formas 
que consideró oportuna es la creación 
de esta secretaría que tiene que ver con 
diferentes aspectos que tiene a la mujer 
como protagonista y en ese marco tam-
bién, recientemente lanzó el programa 
de apoyo a las mujeres emprendedo-
ras”.

Sobre el evento, observó que “hay 
un enorme potencial que debe ser visi-
bilizado y respaldado, hoy escuchamos 
los testimonios de las mujeres empresa-
rias, profesionales y emprendedoras de 
Río Grande que estuvieron presentes y 
la verdad es que nos emociona enorme-
mente y estamos verdaderamente con-
tentas de participar en este primer en-
cuentro donde las mujeres visibilizaron 
sus actividades. Desde el Municipio de 
Río Grande acompañamos este proceso 
que busca a la Mujer Empresaria de Tie-
rra del Fuego”.
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DESCUBREN NUEVA ESPECIE DE DINOSAURIO 
CARNÍVORO QUE HABITÓ LA PATAGONIA

BUENOS AIRES. El investigador 
Mauricio Cerroni del Museo Argen-
tino de Ciencias Naturales (MACN) 
y del CONICET indicó a la Agencia 
CTyS-UNLaM que “los materiales 
encontrados son diagnósticos para 
describir a esta nueva especie: del 
cráneo se encontró el hueso maxilar 
que forma parte del hocico, el cual 
aun preserva los dientes”. (ver video)

“En cuanto al resto del esqueleto, 
se hallaron costillas cervicales, que 
salen del cuello y son muy largas, 
por lo que se piensa que son tendo-
nes que se fosilizaron; además, se 
encontró parte del espinazo de la 
cadera y de la cola”, relató el autor 
principal del estudio publicado en 
la revista Journal of South American 
Earth Sciences.

El doctor Federico Agnolín, tam-
bién investigador del MACN, del 
CONICET y Fundación de Historia 
Natural Félix de Azara, observó que 
“el tamaño corporal del Tralkasaurus 
es más pequeño que el de otros car-
nívoros de su grupo, los abelisaurios, 
ya que ronda los cuatro metros de 
longitud, mientras que los conoci-
dos previamente tienen entre siete y 
once metros”.

En el grupo de los dinosaurios te-
rópodos se encuentra, por ejemplo, 
el famoso Tyrannosaurus rex, oriun-
do de Norteamérica -que alcanzó los 
14 metros-, o el Carnotaurus sastrei 
de Chubut -el cual también obtuvo 
cierta fama en Hollywood con una 
película de Disney- que rondaba los 
10 metros de largo. “El Tralkasaurus, 
por ser mucho más pequeño, revela 
que el grupo de los terópodos abeli-
saurios abarcaba un nicho ecológico 
mucho más amplio de lo que se pen-
saba”, aseguró Cerroni.

Si bien su talla es muy reducida 
en comparación al Tyrannosaurus o 
al Carnotaurus (una especie que po-
seía cuernos), este nuevo dinosaurio 
de Río Negro comparte con ellos las 
características de ser un animal bí-
pedo, de cuello corto y musculoso, 
con cuatro garras en cada una de sus 

INTERÉS GENERAL

La nueva especie, bautizada como Tralkasaurus cuyi, es mucho más pequeña que los dinosaurios carnívoros del grupo de los terópodos abelisaurios 
conocidos hasta ahora. Medía alrededor de cuatro metros y fue hallada al noroeste de la provincia de Río Negro, a 25 kilómetros de la ciudad Villa El 
Chocón.

patas posteriores, en tanto que sus 
brazos también eran muy cortos en 
relación a su cuerpo y los huesos de 
sus extremidades eran ligeros y hue-
cos.

Según los autores de este estu-
dio, es posible que Tralkasaurus se 
alimentara de los pequeños dino-
saurios herbívoros conocidos como 
iguanodontes, que fueron encon-
trados por el mismo equipo de pa-
leontólogos en localidades cercanas, 
junto con otras especies como tortu-
gas y lagartos.

“Una de las importancias de este 
nuevo descubrimiento es que nos 
ayuda a definir los hábitos ecológi-
cos tanto de los dinosaurios carní-
voros como así también de los her-
bívoros”, mencionó Cerroni.

Las particularidades del “reptil 

trueno”
El doctor Federico Agnolín preci-

só a la Agencia CTyS-UNLaM que “el 
hocico de esta nueva especie presen-
ta mucha ornamentación, es decir, 
una superficie externa marcada por 
rugosidades, lo cual es una carac-
terística de estos carnívoros, lo que 
nos hace suponer que, en lugar de 
tener cuernos como el Carnotaurus, 
podría tener estructuras córneas pe-
queñas o poco desarrolladas”.

En tanto, Cerroni destacó una 
particularidad en los huesos de la 
región media de la columna de esta 
nueva especie: “Hay un elemento 
que sostiene a la costilla que es muy 
delgado, algo que nunca se ha visto 

en ningún otro grupo de carnívoros”.
El nombre con el que fue bautiza-

do este nuevo dinosaurio abelisáuri-
do proviene del Mapundungum, co-
loquialmente conocida como lengua 
mapuche, y significa “Reptil Trueno”. 
El segundo nombre “cuyi” hace refe-
rencia al lugar donde fue encontra-
do, la meseta de El Cuy, de la provin-
cia de Rio Negro. 

Del estudio de esta nueva especie 
hallada en el Embalse Ezequiel Ra-
mos Mejía, también participaron los 
investigadores Matías Motta, Alexis 
Aranciaga Rolando, Federico Brissón 
Egli y Fernando Novas del MACN y 
del CONICET.

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com
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BOXING CLUB SUPERÓ A CAMIONEROS SOBRE EL FINAL
El conjunto del Boxing Club de Río Gallegos se impuso por 1-0 en su visita a Río Grande, por la tercera fecha del presente Torneo Regional Federal 
Amateur. Fue una gran producción colectiva de Camioneros, que pese al gran desgaste se quedó con las manos vacías.

Por Esteban Parovel.

RÍO GRANDE. El Boxing Club de 
Río Gallegos derrotó por 1-0 a Ca-
mioneros de Río Grande, en el juego 
disputado este domingo, en el sinté-
tico municipal del barrio AGP, por la 
programación de la tercera fecha del 
presente Torneo Regional Federal 
Amateur, que selló la primera rueda 
en la Zona 5 de la Patagonia. 

El único gol del encuentro llegó 
de una pelota parada, tras un córner 
ejecutado por Villar que derivó en un 
cabezazo certero de Ressia, que al re-
botar en el central Yori, descolocó e 
hizo estéril la estirada de Alejandro 
Godoy, que ya había salvado provi-
dencialmente su valla recostándose 
y mandando el balón al córner mi-
nutos antes del 1-0.

Boxing, con un plantel plagado 
de jugadores que cuentan con pre-
sencias en diferentes competencias 
del ascenso y la obvia obligación de 
ser siempre favorito; no tuvo mayo-
res méritos para apropiarse de los 
tres puntos en juego. Camioneros 
supo equiparar fuerzas y equilibrar 
acciones cimentado en sus defenso-

res, que ordenados contrarrestaron 
con criterio cada uno de los embates 
del Boxing.

Víctor Verón y Juan Carlos Rosa-
les contuvieron a Ponce y Arbello; 
en tanto que Lucas Vera y Cantero se 
mostraron como descarga además 
de cerrar su andarivel. Los volantes 
Salazar y Delfor inquietaron con su 
movilidad; para que le pudiera llegar 
a los dos delanteros Jonathan Bustos 
y Jonatan Torres, que se fajaron con 
toda la defensa rival; en un enorme 
desgaste colectivo.

El primero en pisar el área rival 
fue el local. Seba Delfor entró por iz-
quierda al área y cuando fue a definir 
se la cedió a las manos de Martínez, 
que soló debió quedarse parado para 
contener el remate. Y luego, Zaraza y 
Salazar probaron de media distancia 
sin encontrar destino. El Boxing sal-
vo con alguna pelota detenida, más 
allá de haber controlado la posesión 
del balón con Capurro como satélite 
en el medio, no encontró la supre-
macía de jerarquía perseguida.  

En el complemento, la visita 
modificó intérpretes, y adelantó lí-
neas. Pero así y todo, Camioneros 

fue constante en su tarea defensiva 
pasar zozobra. Sin embargo, cuando 
parecía que lo más parejo y adecua-
do era un empate cantado; arribó el 
único gol del partido, a los 39 minu-
tos, que le permite al Boxing ser líder 
de la Zona, con 6 puntos y encaminar 
ya su clasificación a la siguiente ins-
tancia del certamen del ascenso del 

interior.
En la próxima fecha, Camioneros 

será nuevamente local en el duelo 
de fueguinos. AATEDyC, que fue el 
libre de la tercera, será huésped en el 
sintético municipal riograndense, en 
un compromiso que determinará las 
aspiraciones de los elencos de Tierra 
del Fuego.

AMPLIA CONVOCATORIA DEL TALLER DE TRAIL RUNNING EN USHUAIA 
USHUAIA. La Municipalidad realizó 

durante la mañana del sábado el taller 
sobre seguridad, entrenamiento, indu-
mentaria y técnicas de carrera a corre-
dores de montaña y a aquellas personas, 
vecinos y vecinas, que quieran comen-
zar a practicarlo. Este domingo se llevará 
adelante la parte práctica en el sector del 
glaciar Martial.

La coordinadora de Deporte Regio-
nal y Social, Carla Petrina, explicó que 
“desde el Municipio y a través del Ins-
tituto Municipal de Deportes llevamos 
adelante estas actividades que buscan 
incentivar los deportes regionales y que 
los vecinos puedan disfrutar de la natu-
raleza y del entorno de la ciudad”.

“Hemos tenido una respuesta más 
que positiva con respecto a las propues-
tas que realizamos a la comunidad, alre-

dedor de cincuenta personas están par-
ticipando de este taller en particular y en 
todas las actividades propuestas tuvimos 
un gran acompañamiento”, agregó.

Petrina aseguró que la práctica de 
deportes regionales y del deporte social 
“ayuda a un crecimiento sano y propen-
de al amor por nuestro lugar y el Instituto 
Municipal de Deportes pretende seguir 
adelante con estos proyectos”.

Destacó, por otra parte, que los ta-
lleres y jornadas son dictados por atle-
tas olímpicos y un entrenador olímpico 
“y esto es muy importante; ellos pue-
den transmitir en forma desinteresada 
y apasionada a los ushuaienses todo lo 
relacionada a la práctica de estos depor-
tes para niños, adolescentes, jóvenes y 
adultos”. 

El taller de trail running fue dictado 

por Federico Cichero, Sebastián Menci y 
Javier Jara, todos destacados deportistas 
de la ciudad y la provincia.

El IMD continuará con caminatas fa-

miliares con una amplia convocatoria a 
todos los vecinos y vecinas, para conocer 
diferentes lugares de la ciudad y de las 
proximidades.

DEPORTES
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CAPACITACIÓN DE TRAIL RUNNING IMPULSADA 
POR EL INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTES 

Por Esteban Parovel.

BUENOS AIRES. La AFA ofi-
cializó el pasado viernes la rea-
lización de la Supercopa, que 
significa el primer evento oficial 
del 2020, que contará con varios 
exponentes fueguinos en plena 
acción competitiva del futsal más 
importante del país. La Copa se 
jugará del miércoles 4 de marzo 
al domingo 8, en el estadio multi-
deporte de Ferro Carril Oeste.

Los ocho equipos que partici-
parán de la primera cita oficial 
son los campeones del año pasa-
do: San Lorenzo (campeón de la 
Liga), Ferro (campeón de la Copa 
Argentina), Boca (campeón de la 
Supercopa), 17 de Agosto (cam-
peón de la Copa de Oro), SECLA 
(campeón de la Copa de Plata), 

Camioneros (campeón de la Pri-
mera B), Nueva Chicago (campeón 
de Primera C) y Ferro de Merlo 
(campeón de la Primera D).

De esta manera, los jugadores 
fueguinos que se encontrarán en el 
terreno de juego será Tomás Pescio 
(San Lorenzo), que fue campeón 
con el Santo de Boedo y fue consi-
derado como la revelación del cer-
tamen pasado del futsal AFA de Pri-
mera; Constantino “Kiki” Vaporaki 
(Boca), que viene de hacer un tor-
neo fantástico en las Eliminatorias 
Sudamericanas junto a la Selec-
ción Argentina en Brasil; Nicolás 
Paredes, flamante incorporación 
Xeneize, que se encuentra hacien-
do la pretemporada con el plantel 
superior; y Alamiro Vaporaki, que 
se fue a 17 de Agosto para la tem-
porada actual.

Varios fueguinos ya tienen confirmada la primera competencia formal del año. Será en la Supercopa de Futsal AFA, a principios del próximo 
mes de marzo. 

MUNICIPALES

VERANO EN MI BARRIO: 500 NIÑOS Y 
NIÑAS PARTICIPARON DE LAS ACTIVIDADES

USHUAIA. La secretaria de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos de la Municipalidad de 
Ushuaia, Sabrina Marcucci, partici-
pó del cierre de Verano en mi Barrio, 
las colonias que se desarrollaron en 
forma simultánea en los barrios ubi-
cados en el sector KyD de la ciudad y 
en La Cantera. 

Durante el desarrollo de las colo-
nias, para chicos y chicas de 4 a 12 
años, hubo actividades lúdicas, re-
creativas, deportivas, turísticas y am-
bientales. “Desde un primer momen-
to de la gestión del intendente Walter 
Vuoto hemos llevado adelante activi-
dades en los barrios para que todos 
los chicos de la ciudad puedan tener 
la posibilidad de disfrutar de manera 
distinta el verano. Así que también 
acercamos las colonias a los barrios, 
y hace cuatro años que contamos 
con este programa que realmente se 
va consolidando y sobre el que po-
demos hacer evaluaciones muy po-
sitivas”, dijo la secretaria de Políticas 

Sociales.
“El Verano en mi Barrio nos permi-

tió también hacer un trabajo muy im-
portante de articulación con Políticas 
Sanitarias, de acompañamiento a las 
familias, de encarar un trabajo sanita-
rio y un relevamiento muy importan-
te. Nuestras actividades en los barrios 
programadas desde las 9 de la maña-
na y hasta las 14 horas, lo que permite 
también darle la tranquilidad del de-
sayuno y del almuerzo a cada uno de 
los niños y niñas que participan y esto 
es también muy importante”, explicó 
Sabrina Marcucci.

Los grupos fueron conformados por 
edades y también en estas actividades 
estuvieron acompañados por jóvenes 
del programa Promoviendo Arraigo, 
profesoras y profesores de la Secreta-
ría de Políticas Sociales, con quienes 
realizaron actividades rotativas que 
incluyeron paseos, pileta, actividades 
en los playones deportivos, en la zona 
del Martial, trekking, deportes en el 
polideportivo, entre otras.
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USHUAIA. La Municipalidad realizó el 
cierre de las colonias de vacaciones de 
verano del Instituto Municipal de De-
portes en la cancha 4 del polideportivo 
Augusto Lasserre, con la presencia de 
los niños y  en el marco del programa 
Promoviendo Arraigo y el presidente del 
IMD, Camilo Gómniñas de 4 a 12 años, 
sus familias, el equipo de profesores y 
jóvenes que colaboraron. Acompaña-
ron también la concejala Laura Avila y el 
concejal Gabriel de la Vega.

“Estamos muy felices en el cierre de 
este segundo grupo de las colonias, con 
alrededor de mil chicos y chicas que 
pasaron por aquí durante los meses de 
verano. Pasaron por distintos espacios 
deportivos y la modalidad que imple-
mentamos fue la de talleres deportivos, 
donde los chicos pasaban por cada dis-
ciplina que tiene el instituto y aquellas 
instituciones que se acercaron para abrir 
la posibilidad de conocerlos como golf, 
arco y flecha, y otros deportes”, dijo Gó-
mez.

FINALIZARON LAS COLONIAS DE VERANO DEL 
INSTITUTO MUNICIPAL DE DEPORTES DE USHUAIA

 

Por segundo año consecutivo, jóve-
nes ushuaienses que estudian en esta-
blecimientos terciarios o universitarios 
en distintos puntos del país se sumaron 
para colaborar con las actividades or-
ganizadas por la Municipalidad, tanto 
desde el Instituto de Deportes como de 
la Secretaría de Políticas Sociales. “Este 
es el segundo año que llevamos adelan-
te este programa en la Municipalidad 
y, en esta ocasión, brindamos cursos 
de capacitación para que tengan más 
herramientas para trabajar con los gru-
pos durante el desarrollo de las colonias 
junto a los profes, que fueron como sus 
tutores o maestros y están muy conten-
tos con el desempeño que tuvieron”, 
contó el titular del IMD.

Por su parte, la concejala Avila cele-
bró la realización de las colonias y su 
exitosa finalización y afirmó que “es 
un excelente equipo el que estuvo tra-
bajando y la participación de casi 1000 
niños y niñas con jóvenes del programa 

Promoviendo Arraigo. Es muy interesan-
te ver en los deportes y actividades que 
se programan una gran igualdad y una 
gran integración de chicas y chicas y en 
la gestión esto es muy importante. Para 
nosotros la cuestión de género se trata 
de una política transversal que se nota 
en todas las áreas de la Municipalidad”.

El concejal Gabriel de la Vega estuvo 

presente en el cierre, felicitó al inten-
dente Walter Vuoto y a la gestión por el 
desarrollo de las actividades durante el 
verano y participó junto a los chicos y 
sus familias de los juegos que se progra-
maron para la despedida. “Estamos muy 
felices y ver a tantos chicos felices y a sus 
familias jugar con ellos, es maravilloso”.

ABREN INSCRIPCIONES 
PARA TALLER DE VERANO 

USHUAIA. La Municipalidad inscri-
birá a partir del lunes 17 de febrero para 
participar del taller textil de verano “Con-
fección de Pintorcitos y Ponchitos Pre-
escolar” dictado por la instructora Elina 
Freytes.

MUNICIPALES

Las personas interesadas podrán ins-
cribirse en el centro comunitario Mirador 
de los Andes ubicado en Pioneros Fuegui-
nos y Juan Manuel Otero, de 14 a 18 horas.

Para mayor información, pueden co-
municarse a los teléfonos 437831 ó 431492.

MUNICIPALES

REUNIÓN DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER Y 
EL CENTRO DE ATENCIÓN LEGAL COMUNITARIA 

USHUAIA. La secretaria de la Mujer 
municipal, Noelia Trentino, mantuvo 
una reunión con el equipo del Centro 
de Acción Legal Comunitario (CALC) 
de la Municipalidad de Ushuaia y puso 
a disposición las herramientas con las 
que cuenta la Secretaría.

Con el objetivo de continuar amplian-
do el trabajo en red con las diferentes 
áreas del Estado, se acordó articular las 
acciones en referencia a las situaciones 
que requieren mediación. 

“Desde la gestión del intendente Wal-
ter Vuoto creemos en el trabajo en equi-

po para poder asistir y acompañar a 
las mujeres que atraviesan una situa-
ción de violencia”, explicó la Secreta-
ria de la Mujer. 

Junto a Trentino Martire participó 
de la reunión la coordinadora Legal, 
Administrativa y Técnica de la Secre-
taría, abogada Carolina Osta. Por par-
te del equipo técnico del CALC, que 
depende de la Secretaría Legal y Téc-
nica de la Municipalidad, la Coordina-
dora abogada Natalia Messineo junto 
a la Lic. Abigail Sartorelli y la operado-
ra en psicología social Soledad Castro.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Un sueño revelador con muchas 
incógnitas, lo ayudará a tener las res-
puestas a sus interrogantes.

No se comprometa con nada por 
el momento, ya que mucho es lo que 
tiene para evaluar antes de dar una res-
puesta.

Momento para desarrollar su men-
te estudiando o enseñando algo de 
carácter innovado; a futuro se sentirá 
destacado.

La buena comunicación será la 
clave para que el día de hoy resulte 
agradable y divertido en todo los as-
pectos.

DEPORTES

DARÍO LEGUIZA VOLVIÓ A TRIUNFAR EN 
LA PISTA Y SE APROXIMA AL CAMPEONATO

Por Elías García.

RÍO GRANDE. En la tercera fecha 
del Torneo de Pista Verano 2020, que 
organiza la Agrupación Atlética Fin 
del Mundo (AAFM), Darío Leguiza 
mantuvo el liderazgo en las catego-
rías de 400 y 5000 metros al adjudicar-
se ambos triunfos, este domingo, en 
la pista del Cono de Sombras.

Sólo resta un encuentro del cam-
peonato, que se concretará el sábado 
29 de febrero, en el mismo circuito.

La categoría 400 metros contó con 
cuatro participantes, con Alejandro 
Bárcenas, Marcelo Guerrero y Osval-
do Decaneo, además del ganador Le-
guiza, quien registró un minuto y 13 
segundos al completar la única vuelta 
sobre la pista.

Nunca se olvide que sus ideas in-
novadoras le asegurarán un maña-
na con mayores logros personales.

Es el momento para que apueste 
a su autonomía. Se liberará de con-
trapesos que impedían su progresos.

Olvide los prejuicios del pasado 
y focalice su mente en el futuro con 
una energía positiva.

Déjese guiar por los que vienen a 
ayudarlo y a abrirse a nuevos caminos. 
No se obstine y acepte los cambios.

La imaginación y las fantasías se 
entremezclarán para que pueda dar-
le un toque de aventura a su día.

La jornada resultará muy opor-
tuna para poder despejar malen-
tendidos existentes con algún ser 
querido.

Trate de dedicarle más atención 
al modo de expresar sus ideas. Lo be-
neficiará en las relaciones que tiene.

Tiempo oportuno para realizarse. 
Elija el camino una vez que analice cua-
les son sus verdaderos deseos.

El atleta Darío Leguiza se impuso en los 400 metros y 5000 metros, en el Torneo de Verano de Atletismo que se realiza en el Cono de Sombras. Sólo 
resta una fecha para el final del certamen.

En ese orden, Bárcenas alcanzó el 
segundo puesto (1:15.7), y lo siguieron 
Guerrero (1:26.7) y Decaneo (1:55.9).

Al cuarteto de los 400 metros se 
sumó, en los 5000 metros, Esteban 
Loto, en el mismo circuito. Encabezó 

SóLO RESTA UN 
ENCUENTRO DEL 

CAMPEONATO, qUE 
SE CONCRETARá 
EL SáBADO 29 DE 
FEBRERO, EN EL 

MISMO CIRCUITO. Leguiza, quien obtuvo su tercer triunfo 
al hilo en el torneo, con un registro de 
20 minutos y 3 segundos. Detrás arriba-
ron Bárcenas (20:25), Loto (22:28), Gue-
rrero (23:04) y Decaneo (30:36).

La AAFM continuará con su calenda-

rio el próximo domingo 23 de febre-
ro con la 6° Vuelta al Cabo Domingo 
(16,2 y 5,5 kilómetros). Además, el 1 de 
marzo está prevista una prueba en la 
Estancia La Correntina, en cercanías a 
Tolhuin. Foto: Daniel Menéndez.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
3ºc

Mínima 
2º c

Máxima 
13ºc

Máxima 
14

Máxima 
14ºc

Máxima 
10

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,00

Venta
$60,43

Venta
$0,7555

clima

ONIKEN
Rosales 416
Tel. 422631 

Compra
$0,7505

JAINE
 JAINEN 152 
Te: 432268
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